



Ma première rentrée scolaire

Chers parents,

La première rentrée est un grand chambardement dans la vie de l'enfant, et... des parents ! Nouvelle organisation, nouvelles relations, nouveaux lieux... A la fois attrayante et inquiétante, c'est toujours une rupture, un moment où l'enfant va se détacher de sa famille apprendre des choses nouvelles et différentes.

Ce petit livret a pour but de vous aider à mieux préparer et mieux vivre la future rentrée scolaire de votre enfant. Vous y trouverez l'organisation de la prochaine rentrée, ainsi que des conseils afin que la rentrée soit vécue de la meilleure façon possible par votre enfant et vous-mêmes.

Alors bonne lecture et bons préparatifs.

Le directeur de l'école
Hervé ROCAND

Les maîtresses de maternelle



Les principaux objectifs de la maternelle

- Se sentir accueilli :** découvrir le monde de l'école et plus particulièrement de la maternelle en lui offrant le meilleur accueil qui soit, pour qu'il s'y sente bien à l'avenir.
 - Moi, avec les autres :** accéder aux premières étapes de la socialisation : découvrir la richesse de la vie en collectivité et aussi ses frustrations... Prendre sa place dans un groupe, intégrer quelques règles simples de la vie en collectivité.
 - Je parle, donc j'existe :** développer les situations de communication où l'enfant va pouvoir s'exprimer, commencer à affiner son langage, la prononciation des mots, exprimer ses émotions.
- L'enfant va aussi écouter des histoires et entrer à sa mesure dans le monde des livres et de la littérature.
- S'ouvrir à soi et au Monde :** découvrir son corps, agir avec son corps, manipuler des objets pour devenir plus habile et commencer à maîtriser l'environnement proche.



Organisation

- L'école est obligatoire à partir de la rentrée scolaire (septembre) de l'année où votre enfant fêtera ses 3 ans. Dans ce cas, votre enfant est en Petite Section (PS). Pour une scolarisation "partielle", il faut faire une demande.
- S'il est plus jeune (Toute Petite Section), votre enfant est accueilli, en fonction des places disponibles, soit à la rentrée de septembre, soit au retour des vacances de Noël. Dans cette situation, votre enfant peut commencer par une présence en classe par demi-journées (le matin seulement).

Bien préparer la rentrée

Voici quelques conseils pour mieux préparer la rentrée de votre enfant :

- Lui parler de son école comme un événement positif.
- L'associer à la préparation matérielle : cartable, tenue de rentrée, goûter, photos d'identité,...
- Lui expliquer le déroulement de la journée, lui donner des repères.
- Lui rappeler que papa et maman ne seront pas avec lui à l'école.
- Commencer à lui apprendre à enfiler ses vêtements, mettre ses chaussures, aller aux toilettes tout seul.

Pour vivre au mieux la rentrée et les journées suivantes

Le matin, à la maison

- Prendre le temps de se préparer, dans un climat convivial et serein,
- Choisir des vêtements pratiques,
- Penser à lui donner un objet de la maison ou son « doudou » (un seul !)



Le matin à l'école

- L'accompagner dans la classe.
- Dire bonjour à la maîtresse.
- L'accompagner dans les gestes qui seront quotidiens plus tard : enlever son vêtement, ranger son cartable, trouver un jeu ou une activité.
- Lui dire au revoir et... PARTIR RAPIDEMENT.



Les retrouvailles

- être bien là au moment de la sortie.
- Laisser l'enfant s'exprimer s'il le souhaite (ne pas le harceler de questions... Le temps des confidences peut arriver plus tard).



A remettre à l'école bien avant la rentrée !

- ❖ Quatre photos d'identité (sous enveloppe avec le prénom et le nom de l'enfant)

A prévoir pour le jour de la rentrée :

- Un cartable facile à ouvrir pour l'enfant,
- Des vêtements pratiques,
- Un **petit** sac de couchage ou une petite couverture (pour la sieste),
- Une tenue de rechange complète : slip, pantalon, chaussettes, tee-shirt, pull et dans une petite poche.

MARQUEZ CHAQUE VÊTEMENT ET ACCESSOIRE AU NOM DE VOTRE ENFANT.

Service périscolaire et restauration

Un système informatisé (badges) est utilisé pour la gestion de l'accueil périscolaire, que ce soit pour la restauration ou la garderie. C'est le matin même que vous indiquez à l'école si votre enfant mange ou non à la cantine. Les enfants de petite section mangent les premiers et sont placés à la sieste aussitôt après le repas (vers 13h15).